
 

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus 
d’Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : "Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous 

avons vu son étoile à l’Orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui." En apprenant cela, le roi 
Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, 
pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : "À Bethléem en Judée, car voici ce qui 
est écrit par le prophète : ‘Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n’es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux 
de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël.’" Alors Hérode convoqua les 
mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l’étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, 
en leur disant : "Allez vous renseigner avec précision sur l’enfant. Et quand vous l’aurez trouvé, venez me 
l’annoncer pour que j’aille, moi aussi, me prosterner devant lui." Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et 
voici que l’étoile qu’ils avaient vue à l’Orient les précédait, jusqu’à ce qu’elle vienne s’arrêter au-dessus de 
l’endroit où se trouvait l’enfant. Quand ils virent l’étoile, ils se réjouirent d’une très grande joie. Ils entrèrent 
dans la maison, ils virent l’enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant 
lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l’or, de l’encens et de la myrrhe. Mais, 
avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

Evangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu 2,1-12.

Épiphanie du Seigneur, Solennité : dimanche 6 janvier 2019

Évangile

OSONS LA JOIE…
"Tous disciples en mission 

L’audace d’une conversion…"
Pour répondre à l’appel de notre évêque, 

l’Unité Pastorale de Braine-l’Alleud 

nous invite à vivre avec JOIE 

une semaine entière consacrée 

à notre mission de chrétien.

Nous serons accompagnés 

dans cette démarche par les séminaristes 

de la Communauté de l’Emmanuel.

REJOIGNEZ-NOUS 
du 5 février au 10 février 2019  

dans les différents lieux de notre Unité Pastorale 

(Le programme suivra).

Unite Pastorale de Braine-l'Alleud  

Commentaire
L’étoile de l’Épiphanie ? C’est Jésus lui-même !
Aujourd’hui, c’est l’Épiphanie 
du Seigneur, l’apparition, la 
manifestation du divin.  
Peut-être que dans nos 
maisons les décorations de 
fête ont déjà été enlevées, 
peut-être que les magasins 
commencent déjà à nous 

proposer des cadeaux de… la Saint Valentin, 
mais nous, nous restons ancrés sur Noël parce 
que Noël n’est pas seulement une date mais un 
cheminement qui culmine le jour de l’Épiphanie. 
C’est la manifestation de Dieu en Jésus enfant. La 
révélation de Dieu devenu humain, la révélation 
aux Mages qui ont longuement voyagé pour trouver 
l’Enfant-Roi, eux qui ne font que répondre à un signe 
de la grâce de Dieu. Comme nous, ces Mages font 
acte de soumission et d’humilité.
Les petites et les grandes histoires au sujet des Mages 
sont nombreuses. Ils venaient de Perse. Au cours 
des siècles, on les a appelé Gathaspa, Melchior et 
Bithisarea ; puis au cours du VIIIème siècle ils sont 
devenus Gaspar, Melchior et Balthazar. On nous dit 
qu’ils étaient astrologues et s’intéressaient au ciel et 
aux étoiles.

Quelle étoile ont-ils vue ? De la comète de Halley 
en l’an 12 av. J.-C. à la conjonction de différentes 
planètes, tout y est  passé. Mais n’oublions pas que 
nous avons affaire à un mystère, un de ceux que 
nous essayons de résoudre avec notre entêtement 
de scientifiques qui-veulent-tout-expliquer !
Qu’importe : tout cela ne change rien au fond des 
choses. Nous avons affaire à un récit imagé, fait 
de symbolique, un de ces récits comme on aimait 
les écrire en ces temps-là au Moyen-Orient. Tout 
simplement, l’étoile de l’Epiphanie : c’est Jésus lui-
même. Et rappelons nous que le Christ, le roi que les 
mages sont venus adorer, est venu pour nous tous et 
que tous les peuples sont appelés à la conversion.
Le grand théologien allemand Jürgen Moltmann 
écrivait au sujet de ce fils de Dieu qui nous est révélé 
en ce jour: « Selon le Nouveau Testament, notre rêve 
de paix n’est pas simplement un rêve; le libérateur est 
déjà présent et sa puissance est parmi nous. Nous 
pouvons le suivre, rendant visible ce qui ne l’est pas, 
rendant visibles cette paix, cette liberté et ce royaume 
qu’il prépare. L’impossible est terminé : tout nous est 
devenu possible en communion avec lui. »   
 Bernard Vollerin

Le mardi 1er janvier à 14h30,  
la radio RCFBruxelles

(application internet RCF),  
1ère diffusion de la 4ème émission  

sur les sacrements.  
Thérèse Wattiaux

et l’abbé Gaetan Parein 
vous parleront de l’eucharistie 

(2ème partie).

Braine -l'Alleud
SAINT-ETIENNE 
Dimanche 6 janvier
Épiphanie du Seigneur
-  8h30 et 10h30 : messes dominicales.
Mardi 8 janvier
Aura lieu à la cure la 1ère réunion de préparation et 
d’informations pour les parents qui ont déjà inscrit leur 
enfant pour les baptêmes de janvier et de février 2019.
Dimanche 13 janvier
-  15h30 : à la Closière, en lien avec la démarche d’une 

année pastorale intitulée "Tous disciples en mis-
sion, l’audace d’une conversion" notre paroisse 
vous invite à la projection du film "Des hommes et 
des dieux".   
N’hésitez pas à nous rejoindre nombreux.

SAINT-SÉBASTIEN 
"Construire ensemble 

au-delà de nos différences religieuses" 

Lundi 14 janvier
-  20h30 : dans le cadre de notre jubilé aura lieu en 

l’église même une rencontre inter-religieuse. Cette 
rencontre-discussion mêle trois grands intervenants :
- M. Albert Guigui (Grand Rabbin de Bruxelles) 
-  P. Charles DELHEZ sj. (Curé de la paroisse des 

Saints Marie et Joseph à Louvain-la-Neuve)
-  M. Abou Youssouf (Imam de la mosquée Al-Azhar 

à Saint-Josse-ten-Noode).
Accueil dès 20h. PAF : 5€. 


